

Van: jrotty@etui.org
Aan: tutb@mailing.pyramiq.be
Datum: 04/28/2011 03:38 PM
Onderwerp: HESAmail

No. 78 - April 2011

28 April: fighting against working conditions that put profit ahead of health

On 28 April, World Day for Safety and Health at Work, Laurent Vogel, ETUI Health & Safety department director, recalls that health and safety is a permanent struggle, one being waged by workers and trade union organisations, against working conditions which put profit before the protection of life and health. [Read more](#)

Occupational Health and Safety Management Systems - When are they good for your health?

In the course of trade union debates, occupational health and safety management systems elicit extremely varied responses, running from indignant rejection to enthusiasm. The report surveys this booming "market". Much as they may prompt employers to engage with health and safety at work, the authors take issue with these management systems for seeming to look more for accident risks than long-term health risks. [Read more](#)

What role can the unions play in Europe's industrial policy? REACH shows the way

This *Policy Brief* looks at the example of REACH and the continuing union influence on this EU legislation on chemicals. It argues for more union involvement in the tighter control of industrial activities through binding legislation. REACH bucks the trend of certain key measures that are central to the EU's Europe2020 Strategy and its industrial policy for the globalisation era to show that deregulation does not automatically equate to more innovation and competitiveness. [Read more](#)

Improving health and safety in agriculture: the European Parliament consults ETUI

On 12 April, Stefano Boy, researcher at the ETUI Health and Safety department, was invited to share with the European Parliament the trade unions' recommendations on the proposal for a new regulatory framework governing agricultural and forestry vehicles. By contributing to this legislative proposal ETUI intends to help reduce accidents and injuries in one of the deadliest sectors of the European Union. [Read more](#)

Professions and cancers: new data brought to light in Nordic countries

The NOCCA (Nordic Occupational Cancer) project reviewed some 2.8 million cases of cancer in the Nordic countries. It takes account of the professions exercised by 15 million persons from the early 60s to the end of the 90s. The results of the project have brought new data. It identified a greater prevalence of cancers of the mouth and the vagina among women working in the chemical industry;

skin cancers and breast cancers (in both men and women) and ovarian cancers in people working in the printing industry; thyroid cancers among women working in agriculture. [Read more](#)

WHO calls for primary prevention of work cancers

"Many cancers caused by environmental and occupational exposures can be prevented. Primary prevention - prevention of the exposures that cause cancer - is the single most effective means of prevention", says the World Health Organization (WHO) in its Asturias Declaration adopted at an international conference on the occupational and environmental determinants of cancer. [The declaration](#)

To have your name removed from the mailing list of the hesamail, simply send an email with "remove hesamail" as the subject line to the [ETUI](#).

Le Hesamail a pour objectif de vous informer régulièrement sur les activités de l'Institut syndical européen (ETUI) et sur l'actualité européenne et internationale dans le domaine de la santé et de la sécurité au travail.

28 avril : un combat contre des conditions de travail qui font passer le profit avant la santé

À l'occasion du 28 avril, journée mondiale pour la sécurité et la santé au travail, Laurent Vogel, le directeur du département Santé et Sécurité de l'ETUI, rappelle que la santé et la sécurité au travail sont un combat permanent, mené par le monde du travail et les organisations syndicales, contre des conditions de travail qui font passer le profit avant la protection de la vie et de la santé. [En savoir plus](#)

Les systèmes de gestion de la SST. Quand sont-ils bons pour votre santé ?

Dans les débats syndicaux, les systèmes de gestion de la sécurité et de la santé au travail (SST) suscitent des réactions extrêmement variées allant du rejet indigné à l'enthousiasme. Ce rapport dresse un panorama de ce "marché" en expansion. Si ces systèmes de gestion peuvent inciter les employeurs à s'engager sur le terrain de la santé et de la sécurité au travail, les auteurs regrettent qu'ils "semblent conçus pour prévenir les risques d'accident plutôt que les risques pour la santé à long terme". [En savoir plus](#)

Syndicats et politique industrielle en Europe : l'exemple de REACH

Ce *Policy Brief* analyse l'exemple de REACH et l'influence continue du mouvement syndical sur cette législation qui réglemente les produits chimiques. Il plaide pour une implication accrue des syndicats dans le contrôle renforcé des activités industrielles via des législations contraignantes. À contre-courant de certaines actions clés au cœur de la stratégie "Europe 2020" de l'Union européenne et de sa politique industrielle à l'ère de la mondialisation, l'exemple de REACH montre que la dérégulation n'est pas nécessairement la meilleure voie pour favoriser l'innovation et la compétitivité. [En savoir plus](#)

Le Parlement consulte l'ETUI afin d'améliorer la sécurité dans le secteur agricole

Le 12 avril dernier, Stefano Boy, chercheur au département santé et sécurité de l'ETUI, a présenté au Parlement européen les recommandations des syndicats européens émises à la

suite de la présentation d'une nouvelle proposition de réglementation portant sur les véhicules agricoles et forestiers. En collaborant à cette proposition législative, l'ETUI entend contribuer à réduire les accidents et autres dommages parmi les travailleurs d'un des secteurs les plus touchés par les décès liés au travail. [En savoir plus](#)

Professions et cancers : de nouvelles données mises en lumière dans les pays nordiques

Le projet NOCCA (Nordic Occupational Cancer) a passé en revue 2,8 millions de cas de cancer dans les pays nordiques, en tenant compte des professions exercées par 15 millions de personnes du début des années '60 à la fin des années '90. Les résultats du projet apportent des éléments nouveaux. NOCCA a notamment pu identifier une plus forte prévalence des cancers de la bouche et du vagin parmi les femmes travaillant dans l'industrie chimique ; des cancers de la peau, des cancers du sein (aussi bien féminins que masculins) et des cancers des ovaires parmi les imprimeurs ; des cancers de la thyroïde parmi les femmes travaillant dans l'agriculture. [En savoir plus](#)

L'OMS lance un appel en faveur de la prévention primaire des cancers professionnels

"De nombreux cancers provoqués par des expositions environnementales et professionnelles peuvent être évités. La prévention primaire – éviter les expositions responsables du cancer - est le seul moyen de prévention efficace", indique l'Organisation mondiale de la santé (OMS) dans la Déclaration d'Asturies, un texte adopté lors d'une conférence internationale sur les déterminants professionnels et environnementaux du cancer. [La déclaration](#)

Si vous ne désirez plus figurer sur la liste d'adressage du hesamail, envoyez un message à [l'ETUI](#) avec la mention : désabonnement hesamail.